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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS  
 
PENDIENTES CUATRO IMPUGNACIONES DEL PAN ANTE EL TEEQ  
Por Paulina Rosales  
Al menos cuatro impugnaciones promovidas por candidatos de Acción Nacional (PAN) están pendientes a 
resolverse en el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), informó Martín Arango, representante de 
dicha fuerza política ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Una de ellas, según señaló, está 
relacionada con la impugnación promovida en contra de los resultados de la elección en Ezequiel Montes, en 
donde resultó ganadora Elvia Montes Trejo, de la coalición Juntos Haremos Historia, por una diferencia de 80 
votos. Acerca de la impugnación pendiente sobre los resultados de la capital de Querétaro, Arango mencionó que 
pese a los anuncios que ha realizado Adolfo Ríos, de la coalición Juntos Haremos Historia, a través de las redes 
sociales, aún no hay fecha para que ésta se resuelva. Indicó que hasta que la Sala Regional Monterrey no resuelva la 
apelación presentada por Morena en contra del panista Luis Bernardo Nava Guerrero, respecto al rebase de tope 
de gastos de campaña, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) no podrá emitir una sentencia sobre 
los resultados de la elección en la capital. “No es el asunto que nos tenga más concentrados, debido a que su 
impugnación se encuentra vacía en el causal probatorio. Lo que hoy nos tiene más ocupados es el municipio de 
Ezequiel Montes, en el cual nosotros pretendemos revertir esa diferencia de exclusivamente 80 votos”, recalcó 
Arango. Asimismo, comentó que existe otra impugnación pendiente relacionada con la asignación de diputados de 
representación proporcional promovida por Aydé Espinoza, quien fuera candidata al distrito XII y que quedó en 
segundo lugar. Dicha impugnación, mencionó, busca que el PAN obtenga una curul adicional en el Congreso. Esto 
aunado a otro recurso presentado por Miguel Martínez Peñaloza, quien ocupó el lugar número tres en la lista de 
representación proporcional y que de igual forma busca obtener una curul adicional para Acción Nacional. 
 
https://adninformativo.mx/pendientes-cuatro-impugnaciones-del-pan-ante-teeq/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ANTORCHA CAMPESINA BUSCA AHORA SER PARTIDO  
Por Tina Hernández  
Ante la falta de credibilidad del PRI y la falta de empatía con MORENA, la dirigente de Antorcha Campesina, Rosa 
María Morales Pérez, precisó que se busca que la organización se convierta en un nuevo partido político. (N) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DESTACA BOTELLO A AGUSTÍN DORANTES COMO CARTA FUERTE PARA DIRIGIR EL PAN 
Por Diego Rivera 
Hay varias cartas para encabezar el CDE del PAN, entre ellas hay unas frescas como la de Agustín Dorantes, quien 
ganó de manera clara su elección a diputado local, aseguró el consejero estatal del blanquiazul, Alfredo Botello 
Montes, quien indicó que este joven demostró que pudo enlazar las necesidades de los panistas en el Segundo 
Distrito. (N) 
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EXPERIENCIA Y JUVENTUD, PRIORIDAD PARA EL PAN  
Por Montserrat Márquez  
En la elección del próximo dirigente estatal del PAN se deberá elegir a una persona que cuente con carrera 
partidista y un liderazgo juvenil, manifestó el diputado local, Antonio Zapata. “Se mencionan a varios, Josué 
Guerrero (presidente municipal de Corregidora), Agustín Dorantes, Toño Rangel; me parece que Toño o Agustín 
tienen más experiencia en trabajo partidista y pueden ser quienes tengan mayor aceptación en el panismo”, dijo. 
(EUQ) 
 
SE REÚNE FELIFER CON DIPUTADOS VENEZOLANOS 
En compañía del Coordinador de Asuntos Internacionales del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Marco Adame, el 
diputado federal por el cuarto distrito de Querétaro, Felifer Macías Olvera, sostuvo un diálogo con Tomás Guanipa, 
Secretario General de Primero Justicia, así como con Negal Morales y Julio César Reyes legisladores de la Asamblea 
Nacional de Venezuela. (AM, Q, ADN) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FUNCIONA LEY ANTI PLÁSTICO 
Disminuyó un 80% la entrega de bolsas de plástico en el municipio de Querétaro, informó la directora de Ecología, 
Martha Patricia Vargas Salgado, quien reportó que han recibido 81 denuncias ciudadanas de establecimientos que 
no cumplen con la normatividad. (DQ, principal) 
 
EUQ: SUBIRÁ 50% LA TARIFA DE FLETES POR LA NUEVA LEY 
Hasta 50% aumentará el precio de los fletes de las empresas queretanas de transporte pesado, debido a la entrada 
en vigor de la Norma Oficial Mexicana (NOM-087), aseguró Carlos Canseco, director general de Profesionales en 
Logística y Transporte (Pelt) de esta entidad. (EUQ, principal) 
 
AM: LEGISLATURA LOCAL, ENTRE LAS 10 MÁS CARAS DEL PAÍS 
Querétaro tiene el noveno Congreso local más caro per cápita en México, toda vez que a cada ciudadano le cuesta 
146 pesos la función que ejerce el Poder Legislativo en la entidad, de acuerdo con el Imco, en su Informe 
Legislativo 2018. (AM, principal) 
 
N: CAOS POR LLUVIA 
Inundaciones, deslaves, caos vehicular y momentos de pánico y angustia se vivieron la noche de ayer ante el 
aguacero que se precipitó sobre la ciudad, provocando se inundara la lateral de 5 de febrero a la altura de la 
estación de autobuses, y tirantes por arriba de la banqueta en las calles del Centro Histórico. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NUEVOS LINEAMIENTOS BILATERALES SON UNA OPORTUNIDAD: SEDESU  
Por Zulema López  
Los nuevos lineamientos de comercio entre Estado Unidos y México representan una oportunidad para que 
Querétaro atraiga más inversiones de la industria automotriz, estimó Marco Del Prete, titular de SEDESU. (DQ) 
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QUE SUPERARÁN METAS DE GENERACIÓN DE EMPLEO  
Por Zulema López  
Al cierre del año se superarán las metas de generación de empleo, confió José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, 
al apuntar que los sectores consolidados en Querétaro como detonadores de empleo son tanto el automotriz como 
el de turismo. (DQ) 
 
ALFREDO GOBERA INAUGURA CURSO EN PRO DE LA SALUD  
El secretario de salud, Alfredo Gobera Farro, inauguró el primer curso estatal de Capacitación de Alimentación y 
Actividad Física con énfasis en alimentación correcta, en la ciudad de Querétaro. Gobera Farro agradeció al equipo 
de trabajo de la Dirección de Servicios de Salud y de Promoción de la Salud, por su desempeño y aportaciones en 
pro de la salud de la población queretana; así como por la organización del curso de capacitación. (AM) 
 
CECA PIDE QUE SE ANALICE EL TEMA DEL USO DE LA MARIHUANA 
Por Alma Gómez  
Guillermo Tamborrel, titular del CECA, buscará reunirse con los nuevos diputados federales y senadores por 
Querétaro, para plantearles las necesidades del consejo y analizar la propuesta que hay en materia de legalización 
de la marihuana a nivel nacional. (EUQ) 
 
LA UTC Y EL IQM TRABAJAN EN LA EDUCACIÓN CON EQUIDAD DE GÉNERO  
Dentro del marco de la Feria de la Salud 2018 realizada en la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), se 
celebró la firma de un acuerdo de participación interinstitucional con el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). 
Se pretende trabajar en pro de la erradicación de la violencia contra las mujeres en el estado y la capacitación del 
personal académico, administrativo y comunidad estudiantil respecto a temas de equidad de género, nuevas 
masculinidades y prevención de conductas de riesgo. (AM) 
 
DESTACA JMGT MODELO DE POLICÍA EN REUNIÓN NACIONAL  
Juan Martín Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, participó en la Mesa de Trabajo Operativa de la 2a 
Reunión Occidental de la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública 2018, realizada en Nayarit, 
donde destacó el Modelo de Profesionalización de la Policía implementado en Querétaro. Señaló que su eficiencia 
tiene bases académicas y profesionales aplicadas a todas las corporaciones policiacas estatales y municipales, 
custodia, penitenciaria, procesal e investigadora. (N, ESSJR) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PODER JUDICIAL INCORPORA PERSPECTIVA DE GÉNERO  
Por Anaid Mendoza  
Después de las observaciones en 2012 por el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer 
(CEDAW), el Poder Judicial del Estado de Querétaro incorporó la perspectiva de género a distintos campos de la 
función pública, entre ellos, lo referente a la justicia. Consuelo Rosillo, presidenta del TSJE, indicó que entre las 
acciones realizadas está la medición del impacto de la aplicación del protocolo para juzgar con perspectiva de 
género; atención inmediata en el acceso a la justicia para la protección de mujeres, niñas y niños víctimas de 
violencia, por mencionar algunas. (DQ) 
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MUNICIPIOS 
 
DESTINARÁN UN MILLÓN DE PESOS PARA LIQUIDACIONES  
Por Laura Campos  
El municipio de Colón destinará un millón de pesos para cubrir las liquidaciones de alrededor de 20 trabajadores 
que serán despedidos por la actual administración. Según el alcalde Alejandro Ochoa, este personal que será 
finiquitado corresponde en su totalidad a gente que ocupa cargos de segundo nivel, (DQ) 
 
UNIVERSIDAD EFECTÚA TRÁMITES CON COLÓN  
L a Universidad de Arkansas realizó un trámite ante la Oficina de Catastro del Municipio de Colón, con el propósito 
de obtener un demérito para que se les cobre lo justo en los predios que no han desarrollado y así disminuir el 
adeudo por concepto de pago de predial, informó el alcalde de la demarcación, Alejandro Ochoa. (AM) 
 
UNIVERSIDAD DE ARKANSAS SE CONCILIA CON GOBIERNO DE COLÓN  
Por Gonzalo Flores  
La Universidad de Arkansas realizó un trámite ante la oficina de Catastro del Municipio de Colón, con el propósito 
de obtener un demérito para que se les cobre lo justo en los predios donde no han desarrollado y así disminuir el 
adeudo que se presenta actualmente por concepto de pago de predial, informó el alcalde de la demarcación, 
Alejandro Ochoa Valencia. (AM) 
 
OPERA SISTEMA DE DRENES  
Por Luis Montes de Oca  
El aguacero que se abatió anoche en la ciudad y la zona conurbada, volvió a evidenciar que el sistema de drenes 
operó, sin embargo, lugares de costumbre como las calles del Centro Histórico: Vergara y Juárez, entre ellas, 
volvieron a sufrir encharcamientos por arriba del nivel de las banquetas. Las patrullas de la SSPMQ auxiliaron a los 
automovilistas quienes permanecieron dentro de sus vehículos mientras pesadas unidades cruzaban la zona de 
peligro haciendo oleaje y bambolando a las de tipo compacto, causando pánico en sus ocupantes. (NB) 
 
ESPERAN MERCADO DEL TEPE ESTE AÑO  
Por Jahaira Lara  
Aunque no tienen la certeza de cómo se verá el nuevo mercado prometido por las autoridades, confían en que este 
espacio quede listo en el tiempo y dicho y poder disfrutar las fiestas decembrinas en el emblemático lugar, que 
promete dos niveles, ampliación de los pasillos y locales, acceso directo del estacionamiento al mercado para los 
clientes y un amplio espacio para la colocación de los comerciantes ambulantes. (N) 
 
SE ABRE ALCANTARILLA EN LATERALES DE 5 DE FEBRERO 
Nuevamente se abrió una alcantarilla en la lateral de Avenida 5 de febrero, poco antes del IMSS, en dirección a San 
Luis Potosí. La estructura no resistió más el paso de los vehículos y terminó por hundirse, lo que generó un caso 
vial en la zona debido a que los automovilistas buscaban esquivarla. (DQ) 
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HABRÁ CERO TOLERANCIA A CORRUPCIÓN DE FUNCIONARIOS: CORREA SADA  
Por Gonzalo Flores  
Cero tolerancia a los actos de corrupción por funcionarios municipales es la consigna con la que el alcalde interino 
de la capital, Enrique Correa Sada, se refirió a los inspectores municipales detenidos por supuesta extorsión. Por 
ello, dijo que llegarán hasta las últimas consecuencias. (AM) 
 
LAS PARADAS TIPO DUBÁI CONTINÚAN CERRADAS AL PÚBLICO  
Por Montserrat Márquez  
Las paradas tipo Dubái no están abiertas al público porque todavía no han sido entregadas al gobierno municipal 
pese a que siete de ellas fueron inauguradas por el edil Marcos Aguilar Vega el pasado 25 de agosto. “Estamos en el 
proceso de que los contratistas nos entreguen, inició el lunes pasado y en el transcurso de la semana debemos 
recibirlas y las otras se siguen trabajando y deberían están concluidas en un par de semanas”, explicó el secretario 
de Movilidad, Mauricio Cobo. (EUQ) 
 
MÁS DE 40 MIL PERSONAS ESTÁN CAPACITADAS EN PRIMEROS AUXILIOS  
Por Gonzalo Flores (PP y P.4) 
Ya son más de 40 mil personas capacitadas en técnicas de primeros auxilios y reanimación cardiopulmonar (RCP) 
por parte de Protección Civil municipal, informó el titular de la dependencia, Fernando Martínez Garza, para que, 
en caso de una emergencia, la ciudadanía sepa actuar adecuadamente. Además, el funcionario indicó este fin de 
semana fueron instalados más de 100 desfibriladores externos automáticos, de 180 adquiridos, en diversos puntos 
de la Capital. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESPERA COPARMEX ALZA A $100 AL SALARIO MÍNIMO  
Por Tina Hernández 
Respecto al incremento salarial, Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex, confió en que se arranque el próximo 
año con un salario mínimo de 100 pesos por jornada de ocho horas. Entre las propuestas para el incremento 
salarial, la líder empresarial puso sobre la mesa la mejora regulatoria a nivel municipal, estatal y federal e 
incentivos para las unidades económicas para la circulación de mayor capital. (N) 
 
QUERÉTARO ES LA CAPITAL DE MANUFACTURA: E. MEDRANO  
Por Tina Hernández  
Querétaro se encuentra en el primer lugar de producción de manufactura de herramentales, moldes y troqueles 
con 47 empresas, seguido de Nuevo León, Ciudad de México, Guanajuato y Jalisco. El presidente Nacional de la 
Asociación Mexicana de Manufactura, Moldes y Troqueles, Eduardo Medrano, calificó a Querétaro como capital de 
manufactura en dichos insumos, base para la industria automotriz. (N) 
 
CIERRE DE 12% ANUAL REGISTRA CANIRAC  
Por Tina Hernández  
En el sector restaurantero y de alimentos, el porcentaje de mortandad anual de empresas representa el 12%, lo 
que significa en 2017 el cierre de 38 unidades económicas; precisó el presidente de la Canirac, delegación 
Querétaro, Sergio Salmón Franz, quien dio a conocer que el cierre de las empresas del sector se debe, 
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principalmente, a mala ubicación, falta de servicios, una deficiente administración de los recursos y falta de 
capacitación del personal de servicios. (N) 
 
PERSISTE AQUÍ EL DÉFICIT DE VIVIENDA ECONÓMICA  
Por Diego Rivera  
Sí hay una conciencia por parte del nuevo gabinete federal para atender la demanda de vivienda económica en 
Querétaro; sin embargo, aún no se conoce cuáles serán las nuevas medidas para abatir el rezago existente, aseguró 
el director del Infonavit, Ricardo Alegre Bojórquez. (N) 
 
DISERTAN SOBRE MODELO COSMOS EN CONSERVATORIO DE JUSTICIA 
Alejandro Echeverría, Fiscal General del Estado y Coordinador ejecutivo de Justicia Penal Modelo Querétaro, 
participó en el Conservatorio “El Modelo de Procuración que México necesita: hacia los modelos institucionales 
efectivos”. (DQ, ESSJR) 
 
EJÉRCITO SEGUIRÁ EN LAS CALLES SI LO DISPONE AMLO: CARLOS CÉSAR GÓMEZ  
Por Víctor Polenciano  
El ejército mexicano deberá obedecer las órdenes supremas del presidente de la República y estar a disposición de 
patrullar las calles si así se ordena; así lo reconoció Carlos César Gómez, comandante de la 17a. Zona militar en 
Querétaro. (EUQ) 
 
MÁS DE 300 TAXISTAS SE MANIFESTARON EN LA FGE  
Por Nicolás Mendoza  
Cerca de 300 taxistas se manifestaron la mañana de ayer en la FGE en San Juan del Río, en donde pedían justicia 
por un delincuente asegurado por los mismos trabajadores del volante. Esta detención ocurrió el pasado viernes, 
cuando dicho sujeto solicitó el servicio de taxi para el Edomex, y después de acordar el viaje comenzó su viaje; pero 
a pocos metros de llegar a su destino, el pasajero sacó de entre su s ropas un arma de fuego y despojó del auto y 
sus pertenencias al conductor del taxi. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Felipe, el “democrático”. Nos cuentan que al parecer el diputado federal del distrito 4, Felipe Macías Olvera, se 
tomó muy en serio los dichos de que, con la llegada de AMLO al poder, México se convertiría en Venezuela. Nos 
dicen que el pasado viernes se reunió con legisladores venezolanos opositores al régimen de Nicolás Maduro para 
“intercambiar ideas sobre los mecanismos que se están realizando en aquel país para combatir la corrupción y las 
prácticas antidemocráticas”. Felipe Macías Olvera y legisladores de Venezuela. Tocan fuga en los toros. Nos 
comentan que los invitados para amenizar la corrida, la Orquesta Esperanza Azteca, apenas tocaron una pieza 
durante el primer toro del rejoneador Giovanni Aloi y en el segundo no supieron conceder la pieza al también 
rejoneador Jorge Hernández Garate, quien terminó escuchando una grabación y los jóvenes músicos abandonando 
la plaza de toros de provincia Juriquilla. (EUQ 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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